



PICKUP CONTENTS ●1P ニッポン再発見／淡海の老舗 ●2P トピックス…葬祭フェア／春の花まつり／Salon de Fleur／フリースポット ●3P 梅雨／夏のご挨拶／暑さ対策 すだれ・よしず／提携店のご案内 ●4P フラワーガーデンアイリス／アイリス広場／愛読者プレゼント

RE  
DISCOVER  
NIPPON

お墓は必要なのか ～人がお墓に求めるもの～ ③

## 広がるお墓の種類とその背景

お墓は家族単位で未来永劫にわたって継承していくものという考えがあり、そのため、お墓の形も先祖代々の死者の供養塔(仏塔)が大半を占めていた。しかし近年、家族形態の変化や生活様式の多様化、さらには、価値観、人生観の個性化などともない、従来型にとらわれないお墓づくりが急増している。自分らしいお墓として形式も幅広くなってきている。核家族・少子化が進んだ現在では、「家族墓」「集合墓」「個人墓」「夫婦墓」「両家墓」「共同墓」「永代供養墓」と以下のようなかたちが登場した。

●家墓(家族墓)……家族を祀り、子孫に受け継がれ、現在どの墓地でもみられる一般的なお墓である。遺骨を納めるたびに墓碑に戒名などを列記する。その形式から家族の絆や先祖、子孫

への想いがより強く表されたお墓といえる。

●集合墓(合祀・合葬墓)……全ての遺骨を一緒にして土に還す形態の合祀墓と個々の遺骨を骨壺別に安置する形態の合葬墓は、ともに継承者のいない人や継承を前提としない人を祀るお墓である。

●個人墓……個人の生前も功績や趣味などを表した個性的な形の墓が多く、個人を祀る墓である。

●夫婦墓……子供がいない、あるいはいても何かの事情で継がない、娘ばかりで皆嫁いだなど、お墓を継ぐ人がいない夫婦が二人で入る墓である。個人墓同様、個性的なお墓もある。

●両家墓……長男、長女同士の結婚や一人娘の結婚などで、お墓を継承していく人がいない

家族が増えたことによってつくられるようになった二つの家を祀る墓である。この墓を建てたことによって、両家の親交が深まり、共同で家族のあたらしいあり方を見つめ直すことができたなど、思いがけない充実感を得られたという人も多くいる。

●共同墓……友人同士や信仰を共にする人々を祀った墓である。生きている時から集い、パーティーができるようにとベンチがデザインされたシングル女性たちのお墓のような例もある。これまでとは違う形態が注目されている。

合祀・合葬式と個別墓式の二つに分かれる永代供養墓については次回。

田中稔さん 2014年立命館守山高等学校卒業論文  
『お墓は必要なのか～人がお墓に求めるもの～』より



協力てん幾(伊勢幾)

彦根市錦町4番23号 tel.0749-22-0063

<http://www.iseiku.jp/>

天ぷらの醍醐味はなんといっても「揚げたて」。さくっとした食感と黄金色のころもに閉じ込められた食材の味と香り。揚げることで余分な水分が出て、素材のうまみが凝縮されるのだそうです。そして何といても揚げ上がるまでのタイムラグ。油の気泡が弾ける音の変化が食欲をそそります。ランチメニューは3500円から、夜はコースメニュー6000円から。老舗の揚げたて天ぷらは彦根の新しい名物です。

## 伝統

## 淡海の老舗

明治10年の創業より、受け継がれた「鯉こく」は城下町彦根の食の文化財的逸品です。庭の木々を眺めながら、落ちついたお座敷で「伊勢幾」ならではの味とおもてなし。旬の材料をいかした月ごとの献立は、夜だけではなくお昼のランチでも楽しむことができます。

TOPIC  
1

## 近江八幡葬祭フェア 人形法要祭 開催いたしました。

平成28年3月27日(日) 近江八幡公益会館

ご家族やお子様の思い出がたくさん詰まったお人形、いつも一緒だったぬいぐるみ、だからこそ粗末にすることはできません。そんな優しい心はお人形にも必ず通じています。私たちはその思いをお預りし、たくさんの方にご参列いただいた人形法要祭にて臨済宗妙心寺派大徳寺住職・藤田宗裕師のご読経のもと、真心こめてお供養させていただきました。

法要後のバルーンアートチャレンジ教室では、パフォーマーのウッディ君から長い風船を膨らますことから始め、コツを教えてもらい様々な動物やお花、キャラクターに挑戦。また、プロのカメラマンによる生前写真の撮影会で素敵な

笑顔を残し、終活相談会ではお葬式の費用から家族葬などについて熱心に相談されていました。

屋外での恒例お花の即売会は毎回大好評。食品ブースではおからドーナツやざる豆腐、春のチラシ寿司をご笑味いただくなど、それぞれに楽しいひとときを過ごしていただいたと思います。これからも更に充実したイベントを開催し、皆さまとお会いしたいと思います。

なお、当日お供えいただきましたご芳志は、当社が支援しております東北震災孤児支援団体へ全額寄付させていただきますことご報告申し上げます。(葬祭部：深尾祥正)



▶人形法要祭 たくさんの方がお参りくださいました。



▶ウッディ君のバルーンアート教室

TOPIC  
2

## 無料wi-fi FREESPOT (フリースポット) 導入

FREESPOTとは、無線LANでインターネットにアクセスできる環境をお客様に解放し、自由に使っていただけるエリアサービスです。スマホやPC、タブレットの利用が多くなる中、皆さまのご要望にもお応えし、各公益会館でのメールチェックをはじめ、インターネットでの情報収集などが可能になりました。セキュリティ面も安心してご利用いただけます。

### 接続方法

お使いの端末のwi-fiを有効にして、設定からwi-fiをタップしFREESPOTを選んで接続完了です。



ご利用可能施設 ・メモリアルプラザ公益会館  
・多賀公益会館・近江八幡公益会館・八日市公益会館  
・フィリアホール彦根

TOPIC  
3

## IRIS ■ HIKONE フラワーガーデンアイリス

### 春の花まつり 開催しました。

平成28年3月17日(木)～21日(祝・月)



▶いろいろな花苗バイキング



▶観葉植物もたくさん♪

IRIS 恒例の「春の花まつり」には、晴天に恵まれた初日から、たくさんのお客様にご来店いただきました。

今回は、ご家族で楽しんでいただこうと、土日限定の縁日を企画♪親子で人形すくいや輪なげに挑戦したり、お子様も笑顔いっぱいでした。

さらにみなさまのお声により、寄せ植えコーナーも復活! 花苗バイキングにて、プランターをご購入で、ご希望の方には無料で寄せ植えをさせていただきました。お客様とお話をしながらの寄せ植えは楽しいひとときとなりました。

そして今回の目玉は3日間限定のタイムセール!! 花鉢・蘭鉢・観葉植物が日替わりで、半額以下の65%OFFのセールはみなさまからご好評いただきました。

私たちにとっても、お客様との時間が楽しい春の5日間でした。

TOPIC  
4

## IRIS ■ TAGA フラワーガーデンアイリス

お花のある毎日を楽しむ

### Salon de Fleur



Salon de FleurはフラワーガーデンIRISがご提案させていただくお花を楽しむライフスタイルです。4月20日初めてのSalonは、ママさん友達5人グループでの生花アレンジ教室となりました。5年前からの仲良しグループという事もあり、和気あいあいとした雰囲気です。今回のテーマは「春のテーブルアレンジ」として、お一人2,000円のご予算でした。

アレンジの手順やコツをひとつずつお話しさせていただきましたが、熱心に聞いていただき、質問が飛び交うなかで、笑顔いっぱいの1時間となりました。好きな日時に開催でき、気軽に楽しむ素敵な時間を過ごせた、との嬉しいお声もいただきました。

ご興味のある方は、ぜひIRISまでお問い合わせくださいネ♪

フラワーガーデンIRIS ■ HIKONE tel.0749-26-8783



▶かわいらしくできました♪



▶みなさん、真剣な表情です!!

## 歳時記

# 梅雨 - つゆ・ばいう -

梅雨と言いますのは、6月から7月にかけての初夏の長雨のことです。梅雨の時期が到来することを「梅雨入り(入梅)」、終わることを「梅雨明け(出梅)」と言います。この長雨の名前はそもそも「ばいう」で、中国から伝わってきました。では何故!梅の雨かと言いますと、丁度梅の実が熟す頃の雨だからという説と、長雨によって黴(かび)が生えるから「黴雨(ばいう)」と言っていたのが、語感が悪いので後に梅雨と改められたという説です。その他にも、「木の葉などに降りる露」からきている説。梅の実が熟してつぶれる時期だから、「つぶれる」を意味する「潰ゆ(ついで)」から来ている説などがあります。



### 梅雨の時期に身体がだるくなるのは!

梅雨の時期は低気圧によって副交感神経が優位になりがちで、だるくなったり倦怠感を覚えたりします。この時期は天気めまぐるしく変わり、気温や体感温度も変動します。そのため身体も精神もその変化についていけず、自律神経が乱れやすくなります。梅雨の時期は「不定愁訴」と呼ばれる頭痛、生理痛、腰痛、肩こり、胃腸障害、膀胱炎、肌のトラブルといった不快な症状が起こり易くなります。女性は男性より梅雨だるになりやすいといえます。この時期女性の服装は既に夏のファッションになっていますので、天気や気温にあわせてくく身体が冷えてしまいます。服装には十分に注意すべき時期です。(猫田文吾)

## THINK JAPAN 夏

## 歳時記

# 夏のご挨拶 「暑中見舞い」「残暑見舞い」

暑中見舞いを送る時期は、小暑(7/7)、または梅雨明けから立秋の前日(8/6)まで、残暑見舞いは立秋以降、8月末までと明確に時期が決まっています。暑中見舞いの意味は1年で一番暑い時期に送ることで相手の安否、健康を気に掛ける習慣です。

最近では、LINEやfacebookなど、スマートフォンやタブレット端末で手軽にコミュニケーションをとることが多くなっています。そんなときだからこそ、日本の良き文化でもあるハガキを自筆で出してみませんか。

暑中見舞い・残暑見舞いは、寒中見舞いと同様「季節のお見舞」であるため、喪中であっても出してもよいという考え方が一般的です。

とはいえ、文面や絵柄、出す時期(四十九日以後)など気配りを忘れずにいたいものです。(吉田良子)

## 風物詩

# 暑さ対策 すだれ・よしず

これから夏の暑い季節に向かいます。地球温暖化のせいなのか、年々暑くなってきているような気がします。エアコンがフル活用になる時期ですね。エアコンのつけっぱなしは地球にとっても、人間の健康にとっても、あまりいいことではありません。そして、もちろん結構な電気代がかかり家計を圧迫するものつらいところ。とくに健康面には注意したいもので、暑い部屋と涼しい部屋を行ったり来たりしていると、激しい環境変化に体がついていきません。エアコンのせいで体調不良になる人も多いので、その利用はほどほどにしておきたいものです。

とはいえ、エアコンを切って、暑いのを我慢するというのはそれこそ熱中症、脱水症状などを起こしてしまったら大変。そんなときに日本の伝統でもある「すだれ」や「よしず」の利用を見直してみてもいいかもしれません。それぞれの特性をうまく活用して、使い分けることにより、家に涼を取り入れることができ、また、エアコンと併用するにしても、窓の外側で日射を遮るなど、うまく使うことでその効果をよくし、電気代も節約することができます。

### 「すだれ」と「よしず」とは?

すだれは吊るし、よしずは立てかける。

その「すだれ」「よしず」。なんとなく知ってはいても、実際に使ったことはないという人に、どちらも直射日光と人目を遮るというカーテンやブラインドと同じ効果を持ちつつ、風を通すことができる自然素材によるものです。一般に「すだれ」は、軒につるして使い、「よしず」は「すだれ」よりも大きく、立てかけて使います。

最近ではいろいろな素材のものがあるようですが、基本的には「すだれ」は細く割った竹を利用しているのに対し、「よしず」は葦(あし)を使います。2~3メートルほどの葦をシュロ糸で結びつけて作っています。

代表的な産地である近江八幡市にある「西の湖」周辺のヨシが有名ですね。素人考えでは、太くて長いものが高価に思えますが、実際は細くて節間がほどほどで地味な味わい深い色ものが高価であるようです。ヨシとアシの違いについては基本的には同じものです。

ただ、現在国内での葦の生産量は極端に少なくなってしまい、その大半が中国からの輸入に頼っているとのこと。この辺がちょっと残念なところではあります。(星野史)



## アイリスプラザ 提携店のご案内

会員のみなさまの暮らしに役立つお店を紹介するコーナーです。詳しくは各店にお問い合わせください。

会員特典

整備工賃より  
10%~15%割引



『車の事なら何でも揃う』を合言葉に、各種新車・中古車の販売はもとより車検整備、故障修理、自動車保険、钣金等、お客様のカーライフを一生懸命サポート致しております。

**上野マイカーセンター**  
〒522-0041 彦根市平田町183  
tel.0749-22-4158

会員特典

整備工賃から10%割引



車に関することなら何でもご相談ください。確かな技術でお客様のカーライフを応援します。

**有限会社小串自動車整備工場**  
〒529-1444 東近江市五個荘石塚町140  
tel.0748-48-2233

会員特典

お買い上げ金額から5%割引



厳選されたお肉を店舗にならべています。お肉屋さんのお手作り惣菜も一緒にお買い求め下さい。お待ちしております。

**お肉処 ちかえ**  
〒527-0023 東近江市八日市緑町9-27  
tel.0748-25-0325

## FLOWER GARDEN IRIS から

柔らかな緑が美しい季節が過ぎると、日本は田畑を潤す恵みの雨の季節。青空を見ることがも少なくなくて気分もちょっと晴れません。今回は、そんな梅雨を吹き飛ばす、あまーいシチュエーションについてお話ししたいと思います。

6月12日って何の日かご存じですか？

「恋人の日」なんです。縁結びの神様であり、女性の守護神とも言われる聖者サン・アントニオ。彼の命日には、ブラジルなどでお祭りが行われ、その前日にあたる6月12日を「恋人の日」と決めました。その日は恋人同士や夫婦の間で贈り物をし、愛を確かめ合うそうです。

そして、6月と言えば「ジュンブライド」。ローマ神話で、結婚の守護神と言われるJuno(ユノー)。6月を英語でJune(ジュン)と言いますが、それはユノーが語源とされています。ユノーに見守られている花嫁( bride )は幸せになれるということなんです。

もう一つ、カップルの神話には「七夕」もあります。みなさんよくご存知の織姫と彦星のお話ですね。年に一度しか、天の川を渡って出逢えない2人をなぞらせて、7月7日を「サマーバレンタイン」とも言うそうです。愛を確かめ合うもよし、愛を告白するもよし、気持ちにピッタリなお花と一緒にあなたの大切な人に逢いに行きませんか？



### 愛の告白にピッタリな花言葉

- ヒマワリ ✿ あなただけを見つめる
- バラ(赤) ✿ あなたを愛しています
- パルティア ✿ 幸福な愛・愛の誠実
- グラジオラス ✿ したむきな愛
- 千日紅 ✿ 色あせぬ愛

### Information

6/12(日) 恋人の日 **5% OFF**  
 カップルでご来店のお客様  
 ● スタッフ一同、ご来店お待ちしております ●

7/7(木) セタ **5% OFF**  
 晴れたら…



■ HIKONE 彦根市小泉町696番地 tel.0749-26-8783 fax.0749-26-4141

■ TAGA 犬上郡多賀町多賀1479番地 tel.0749-48-2333 fax.0749-48-2555

この度の熊本地震において、被災者のみなさまに心よりお見舞いを申し上げます。もうすぐ6月、梅雨の時期が近付いてきています。余震はなおも続き、避難所等での不自由な暮らしを余儀なくされている中、健康被害も心配されます。被災地におきましては一日も早い復興と、一刻も早くみなさまの平穏な日常が戻ることを、弊社スタッフ一同心からお祈り申し上げます。

アイリスクラブ事務局 吉田

公益社は、24時間365日いつでも対応いたします

株式会社 公益社 本社：〒522-0054 滋賀県彦根市西今町939番地 TEL.0749(22)5000(代) FAX.0749(22)0042

今月の虹の色は鮮緑。黒みがなく、純色(じゅんしょく)に近い色です。ちなみに、「純色」とは赤・青・黄・緑などの各色相において、もっとも彩度の高い色のことをいいます。鮮緑のあざやかな緑の色合いは、新鮮で力強く若さを感じさせます。



Q & A

- Q 家族葬でされたお家に、後から弔問に伺いたい時の気をつけることを教えてください。(近江八幡市：女性)
- A 後日、弔問をする場合は事前に電話で弔問して良いか遺族に確認をされた方がいいでしょう。葬儀後もご遺族は忙しくされています。弔問を断られた場合は、お悔みは電話で済ませるか、お悔みのお手紙を出されてもいいかもしれません。
- Q 法事に招かれたときの服装はどうしたら？(東近江市：女性)
- A 一般的には、一周忌の法要までは喪服を着ますが、ダークグレーや濃紺などの地味なスーツやワンピースでも構いません。回を追うことに略式になってきます。迷う場合は同席される親戚や年配の方に尋ねることです。

### みなさまのおたよりから



- 教えていただく事が多く、楽しく読ませていただいています。季節に合った事・時代の流れに合った事等、分からない事を適時知らせていただく「アイリス」まさに花言葉通り吉報です。これも今回教えていただいたばかり。今後とも よろしく願います。(彦根市 女性)
- 色々な取組みをされていて驚きました。(彦根市 男性)
- 多賀公益会館ができてよかったです。(多賀町 女性)
- 時間に合ったお話で毎回楽しみにしています。(東近江市 男性)

## ご愛読者プレゼント

会員のみなさまに日頃の感謝の気持ちを込めて



「淡海の老舗」でご紹介の伊勢幾様

佃煮2種(えび豆・小鮎山椒煮)

佃煮2種をひと折に詰合わせてプレゼントいたします。

応募締切

平成28年6月10日(金)必着

※写真はイメージです

抽選で  
**10**  
名様に

- 同封の応募ハガキのアンケートにお答えのうえ、必要事項を記入しご応募ください。
- 当選された方にはプレゼントお渡し日・場所をご連絡させていただくと共に、次号にて発表させていただきます。

vol.57 「スーパマグカップ ペア」ご当選者

彦根市：下島幸子様・佐久間省一様・西脇 操様・森 重男様・山田智子様・山中 均様  
 犬上郡多賀町：岸本幸子様・古川裕之様 東近江市：込山辰男様・関目朱美様



ご葬儀のご相談・ご依頼・資料のご請求は

☎ 0120-61-4000